



Mi Universidad

Control de lectura

Christina Maily De León Rivera

Parcial I.

Interculturalidad y Salud II.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

2° "A".

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo del 2024.

Tradiciones arraigadas en Comunidades.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Christina

En las Comunidades indígenas dispersas a lo largo y ancho del país se siguen practicando Formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos, que han evolucionado desde los tiempos precolombianos conocidos como usos y costumbres. La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radica en su marginación ni en una falta de interés por parte de las elites por integrarlas al proyecto nacional. Aunque estos elementos existen claramente no basta explicar la sobrevivencia de formas específicas de gobierno indígena en la actualidad y mucho menos su renovación y resurgimiento. De fondo, existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad distinta aunque existan muchos otros que sí acepte el cambio y para quienes las tradiciones son una imposición. La fuerza actual de la identidad y organización indígenas en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formas ajenas. Esta lucha ha llevado a la plaza pública debates que antes se daban casi exclusivamente en las aulas en aras de defender o atacar a la autonomía indígena, entran a la discusión viejos temas de la historia, antropología, derecho y política. Las respuestas a estas preguntas nos pueden llevar a un mejor entendimiento del reto mayor: construir un estado pluricultural que garantice plena y diferenciada ciudadanía.

Medicinas locales en los Altos de Chiapas

En el siglo XX se ha dado un desencantamiento con respecto a logros de la modernidad y racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico, la ciencia y la tecnología y la racionalidad instrumental la que nos condujo al desastres, las camaras de gas en alemania los misiles inteligentes las armas nucleares estrechamente ligada a lo anterior la medicina nos adejado el legado de la talidomida y hemos presenciado su imponencia ante el cancer y el sida como analizare más abajo, la modernidad desde este punto de vista seria la causante de que hayamos perdido nuestra armonia y solidaridad social así como nuestra relaciones armonicas con la naturaleza el ethos moderno esta en parte definido, la distinción entre medicina alopatica y tradicionales además de no ser logicamente coherente oscurece el hecho de que las mediciones locales utilizan técnicas alópaticas tambien (el puesto logro conceptual de alopatica seria homeopatia. Me parece que estas y otras distinciones similares mantienen las relaciones coloniales entre distintas formas de conocimiento. En este sentido si se parte del modelo de globalización cultural elaborado por Robertson (1992) Friedman (1994) y otros mas comienza diciendo que las medicinas cosmopolitas tienen una disposición homogeneizante y hegemónica, mientras que la medicina locales tienen una

Tangoterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Christina

Nos encontramos en tierra quemadas por el sol, en las que miles de hombres estarían ocupados en el transporte de pesadas piedras. Al levantar la vista veníamos las pirámides. De echo, egipcio fue la zona de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. Los médicos de los faraones así lo testimonian los papiros trabajan con muchas habilidades el ocre amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro. La utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas. Los embalsamadores utilizaban también la arcilla para la modificación de los poderes purificadores y antisépticos de la arcilla. Cientos de años más tarde, los griegos la bautizaban como tierra de Lemnos, el nombre de la isla del mar Egeo donde abundaba la arcilla. Los griegos la utilizaban en forma de placas que aplican sobre la piel para combatir diversas afecciones cutáneas como las quemaduras o las erisipelas y también contra las mordeduras de serpientes las paperas y por último, incluso contra la peste. El destacado anatomista griego Galeno visitó la isla de Lemnos con el fin de estudiar las características positivas de su suelo por aquella época, la tierra de Lemnos era tan apreciada que incluso llegó a comercializarse con un sello de autenticidad. Otro sabio griego Dioscórides, habla también de la arcilla en su tratado sobre la materia médica dice ella cura los abscesos y cicatriza las heridas en cuanto se producen la arcilla ya se conocía de la zona

Hidroterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Chilina

Es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico. Otros conceptos relacionados con el de hidroterapia son los siguientes. Hidrología: parte de las ciencias naturales que sea ocupada del estudio de las aguas. Crenología: de creno, mineral es la rama de la Hidrología que sea ocupada de las aguas mineralocinéticas en su constitución y propiedades, así como de los terrenos en los que están se originan. Climatoterapia: es el uso de los climas como actividad terapéutica, talasoterapia: estudia la acción terapéutica del agua del mar y su entorno. Balneoterapia: es el tratamiento de afecciones mediante el uso combinado de la hidroterapia y la Hidrología, a las que se pueden añadir los efectos sobre el psiquismo, ya que los balnearios están usualmente en zonas alejadas en plena naturaleza donde existen un alejamiento de la vida normal con sus preocupaciones y un contacto con la naturaleza, que obran también de manera beneficiosa sobre la patologías psicomotora es el uso en la arena como vector térmico y su aplicación terapéutica aparte de indicaciones.

Referencia

1. Peralta, H. G. (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los Altos de Chiapas como una estructura conservadora. *Estudios Políticos*, 5.
2. Diaz, A., & Igor, S. (2010). Modernidad alternativa: medicinas locales en los Altos de Chiapas. *Nueva Antropología. Revista de Ciencias Sociales*, 23(72), 11-31.
3. Pierre Bourgeois. (2016). El extraordinario poder curativo de la arcilla. *Salud*.
4. Luis. B. Ruiz. (2024). Hidroterapia. *Oposiciones de fisioterapia*, pags. 357-364.